

## 三日会わざれば刮目（かつもく）すべし

校長 長元 武彦

本校での旅行・集団宿泊的行事である、1年生の集団宿泊学習（5/22、23）と2年生の修学旅行（5/17～22）を実施しました。本年度は、予期せぬ季節風による高波の影響を受け、1年生の集団宿泊学習の出発港と、2年生の修学旅行の到着港が早町港に変更となりました。さらには、2年生の修学旅行を1日前倒し、計5泊6日（船中泊3日）として実施しました。場所や日程変更のお知らせが直前となってしまったことをお詫び申し上げます。そのような状況にもかかわらず、保護者の皆様が迅速且つ的確に対応してくださいました。このことに対しまして、深く感謝申し上げます。

また、3年生においては、町内各職場での職場体験学習（5/22～24）を実施しました。生徒たちはこれらの活動を通して、視野を広げ、キャリア（有意義な経験）を積み上げると同時に、「まさか」の事態に対応する柔軟性をも身に付ける機会となったのではないかと、思っています。3年生の職場体験学習では、受け入れてくださった各職場の皆様が大変お世話になりました。誠に有り難うございました。

本校で行う学校行事の目的は、生徒をより良く変容させることです。行事の前と後で、生徒の意欲や態度が変わらなければ、その行事は単に時間を浪費したに過ぎません。各学年それぞれの学校行事の目的を再度確認し、各行事を終えた今、生徒たちが一つでも二つでも成長した点を認め、褒めて頂ければ幸いです。もし、今現在変容が見られないとしたら、今後の学校生活や家庭生活の中で各学校行事での学びの成果を活かしたり発揮したりしてくれることを期待しています。

さて、中国の三国時代の話です。呉の国に呂蒙（りょうもう）という武将がいました。呂蒙は、当初武勇は抜群でも知略に欠けていました。呉王に諭された呂蒙は一念発起し、四書五経（ししよごきょう：儒教の経書の中で特に重要とされる四書と五経の総称）をはじめ多くの書物を読破し、知略にも長けていきました。

ある日、呂蒙を訪ねた呉の参謀である魯粛（ろしゅく）は、呂蒙の変容に驚き「君はいつの間にこのような知略を身に付けたのか？」と尋ねました。その時の呂蒙の答えが「三日会わざれば刮目すべし」だったのでした。

刮目とは「よく見る」という意味です。呂蒙は、人それぞれ成長しているのだから、先入観やそれまでのイメージに固執せず、相手の成長を注意深く見取らなければならない、と言ったのです。

あと1ヶ月足らずで、年1回しかない地区中学校総合体育大会が開催されます。学校行事とともに、課外活動ではありますが部活動を通して、今後もより一層のキャリアの積み重ねをすると同時に、いろいろな角度から生徒が成長し変容できるよう、引き続き保護者や地域の方々の見取りやご協力をよろしくお願い致します。

## 6月の行事予定

1日(土)	英語検定(1次), やる気塾①	17日(月)	部活動休養日
3日(月)	安全点検日	18日(火)	学年集会, 放課後合唱練習開始
4日(火)	生徒集会	19日(水)	地区総体陸上競技
5日(水)	部活動休養日	20日(木)	第2回PTA代議員会・専門部会
6日(木)	耳鼻科検診①	21日(金)	全校集会
7日(金)	耳鼻科検診②		期末テスト前部活動中止(～27日迄)
8日(土)	土曜授業, 情報モラル講話, 地区総体壮行会	24日(月)	学級専門部会
11日(火)	地区総体(各競技～14日迄)	25日(火)	全校集会, 生徒会専門委員会
12日(水)	部活動休養日	26日(水)	期末テスト(～28日迄)
16日(日)	ふるさと美化活動	28日(金)	生徒会代議員会
		29日(土)	漢字検定
		30日(日)	英語検定(2次), 町学力向上対策町民会議



## 6月の 目標

生活指導目標	相手の気持ちを考え, 良いところを認める言動を1日3回できるように心がけよう。
学業指導目標	静と動の区別をつけ, 積極的に授業に参加しよう。
保健指導目標	歯の健康について知ろう。食中毒を予防しよう。
安全指導目標	安全を確かめて, 行動できるようになろう。

# PTA 総会

5月10日（金）に授業参観とPTA総会が行われました。令和元年となって初めての授業参観が行われ、気持ちも改まった姿での各学級の授業を参観していただきました。

授業参観後に体育館でPTA総会が行われました。総会では昨年度の活動・決算報告や本年度の活動計画案・予算案などが提案・承認されました。ご出席いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。

## 平成31年（令和元年）度 PTA役員

会長	加治佐 勉さん(2-2)	専門部	部長	副部長
副会長	住友 巧さん(2-2)	総務部	本中 淳子さん(2-1)	壽 絹代さん(2-2)
	吉田 幸子さん(3-2)	環境部	俊原 光広さん(2-1)	盛崎里菜子さん(2-2)
監事	宮城 静香さん(1-1)	文化部	槇 亜弥子さん(2-1)	永井 朋子さん(1-2)
	井上 聡美さん(1-1)	生活部	美島 初貴さん(2-1)	川島由美子さん(2-2)
顧問	吉行 聡さん	保体部	牧口 守さん(2-1)	牧岡 友美さん(2-2)

平成31年（令和元年）度のPTA役員の皆様、よろしくお願い致します。また、PTA会員皆様の本校PTA活動への積極的な参加も、併せてよろしくお願い致します。

# 生徒総会

5月11日（土）に生徒総会が行われました。総会に向けて生徒会本部役員が中心となり、資料作成から議題の整理と調整など、事前に時間をかけ準備を行っていました。当日の総会では、年間活動計画や生徒会予算案の可決等、生徒自身による議事の進行と意見の発表がなされました。

第8期生徒会は「才華爛発～活気溢れる個性豊かな学校を目指して～」というスローガンのもと、これまで7年間で固めてきた基盤の上に、さらに充実した生徒会活動を実現することを全校生徒で確認しました。

さらに、全校生徒で「いじめ撲滅宣言」をし、喜界中ではいじめを絶対に許さないことを宣言しました。第8期生徒会長の相良駿希さん（3年）は、「今年のスローガン「才華爛発」には、生徒一人ひとりが自分の力を発揮して、学校行事や生徒会活動を盛り上げていきたいという願いが込められています。」と強い意気込みを発表しました。



第8期生徒会旗を紹介する本部役員

# 中学生夢育て講演会

5月15日（水）に、夢育て講演会～中学生へのメッセージ～が本校体育館において開催されました。当日は、7人の講師の方々から楽しく、元気のあるメッセージをいただきました。

TED×KYOTO 2018 ファイナルスピーカーの和田賢一さんによる「誰もが誰かのライフセーバーになる」という演題の公演では、ご自身の様々な経験から、夢につながる思いをもつことの大切さをお話していただきました。特に、短距離を速く走るために、ウサイン・ボルト氏に学びに行く行動力に、中学生は引き込まれていったようです。

その後のトークセッションでも、7名の方々から中学生へ、思いのこもったメッセージをいただきました。短い時間でしたが、夢への思いをはせる貴重な時間となりました。





## 修学旅行より



5月17日(金)～22日(水)にかけて、2年生の修学旅行が行われました。今年の修学旅行は、天候の影響を考慮し、予定よりも1日早い5月17日(金)の出発となりました。1日目は鹿児島市内での活動となり、急遽、名山小学校や黎明館、博物館、県立図書館、県民交流センターで活動しました。2日目は、福岡に移動し、キャナルシティ散策や劇団四季の観劇も楽しむことができました。3日目は、長崎市内で、戦争と平和を考える時間を過ごすことができました。そして最終日は、グリーンランドでいろいろなアトラクションに乗りました。今年は、いつもより多くの時間を一緒に過ごし、思い出に残る修学旅行を終えました。

## 宿泊学習より

5月22日(水)～23日(木)に、1年生の宿泊学習が行われました。中学生になり学校生活にも慣れてきたこの時期に、学級や学年の仲間づくりと集団でのルールをもう一度確認するために実施しています。1日目は、奄美パークで奄美の地域の自然や歴史、文化について、映像や資料をとおして学びました。また、自然の家では、オリエンテーリング活動に取り組み、グループ活動の大切さを体験しました。2日目は、野外炊さん活動を行い苦労しながらも、グループ毎にカレーライスをみんなで協力して作りました。また、和光園では、ハンセン病の歴史と多くの方々の思いについて学ぶ機会となりました。この経験を、これからの学校や家庭での生活に活かしていくことを期待します。



## 職場体験学習より



5月22日(水)～24日(金)に、喜界町内の多くの事業所にご協力をいただき、3年生の職場体験学習が行われました。3日間にわたって、普段の学校生活では経験できないことを学びました。あいさつや時間を守ることなど、働く際の心構えや様々な職業の特性、そして働くことの大切さを実感しました。3年生にとっては、これから自分の進路を考えていく上で、大いに参考になる経験となりました。

ご協力いただきました事業所の皆様、ありがとうございました。

# がんばれば 感動!

## 英語検定学校奨励賞受賞

実用英語技能検定試験への継続的な取組が評価され、英語検定奨励賞を喜界中学校が受賞しました。生徒の皆さんは、自分の力を試すよい機会です。積極的に様々な検定試験にチャレンジして欲しいです。

### 全日本少年軟式野球大会北大島地区予選優勝

5月1日(土)・2日(日)に奄美市で行われた北大島地区予選大会で、野球部が優勝しました。5月19日(日)に薩摩川内市で行われた県大会に出場しました。

<地区戦績> 1回戦 対笠利中 6-0 勝ち, 準決勝 対赤木名中 6-1 勝ち, 決勝戦 対金久中 3-1 勝ち

### 第18回渡辺杯大島地区春季6人制女子バレーボール大会準優勝

5月3日・4日に奄美市で行われた大会で、女子バレーボール部が準優勝しました。

<戦績> 決勝リーグ 1回戦 対赤木名中 0-2 負け 2回戦 対田検中 2-1 勝ち

### 令和元年度喜界町春季6人制バレーボール大会優勝

5月26日(日)に町体育館で行われた町春季6人制バレーボール大会において、喜界中Aチームは予選リンクから勝ち上がり、決勝トーナメントも制して優勝しました。

### 2019年度奄美市中学校体育大会男子ソフトテニス部(団体)優勝

4月27日(土)に行われた奄美市中学校体育大会男子ソフトテニス競技で、喜界中チームが予選リンクを勝ち上がり、決勝トーナメントに出場し、優勝を果たしました。

<戦績> 決勝トーナメント 2回戦 対金久中 2-0 勝ち, 対朝日中A 2-0 勝ち

### 2019年度奄美市中学校体育大会女子ソフトテニス部(団体)優勝

5月3日(金)に行われた奄美市中学校体育大会女子ソフトテニス競技で、喜界中Aチーム、喜界中Bチームがともに予選リンクを勝ち上がり、決勝トーナメントへ出場しました。決勝トーナメントでは、Aチームが優勝を果たしました。

<戦績> 決勝トーナメント 2回戦 喜界A 2-1 大川, 喜界B 1-2 赤木名  
準決勝 喜界A 2-0 龍南, 決勝 喜界A 2-1 朝日A

## 大島地区中学校総合体育大会競技日程・会場

競技名	大会期日	会場等
女子ソフトテニス	6月11日(火)・12日(水)	名瀬総合運動公園庭球場
軟式野球	6月12日(水)~14日(金)	徳之島町総合運動公園野球場他
サッカー	6月12日(水)~14日(金)	旧大島工業グラウンド他
女子バレーボール	6月12日(水)~14日(金)	太陽ヶ丘総合運動公園体育館
男子ソフトテニス	6月13日(木)・14日(金)	清水運動公園屋外庭球場
バスケットボール	6月13日(木)・14日(金)	金久中学校体育館他
陸上競技	6月19日(水)	名瀬総合運動公園陸上競技場
駅伝	10月3日(木)	太陽ヶ丘総合運動公園陸上競技場